

# Compromisos pendientes con el organismo: Chile debía a la ONU casi US\$ 20 millones al finalizar “Bachelet I”

RENATO GALLARDO LARA

“El Mercurio” informó recientemente que Chile mantiene actualmente una deuda cercana a los 10 millones de dólares con las Naciones Unidas. Los compromisos pendientes con el organismo tienen, en todo caso, antigua data.

Así, al finalizar el primer período de la Presidenta Michelle Bachelet, a comienzos de 2010, los pasivos del Estado chileno alcanzaban el doble del monto conocido en los últimos días, al calor de la postulación de la exmandataria a la Secretaría General de la ONU.

La nominación fue presentada por el Presidente Gabriel Boric y apoyada por Brasil y México.

Quedaban 11 días para que Bachelet dejara La Moneda, en su primer mandato, cuando la ONU difundió el “estado de las cuotas” de los países miembros del organismo, el 28 de febrero de 2010. En el documento —alojado en el sitio oficial de la ONU— aparece la deuda total de Chile en ese momento: US\$ 19.489.726.

## “Cuotas del presupuesto ordinario”

Parte de ese monto corresponde a “cuotas del presupuesto ordinario de (la ONU)” —US\$ 9.128.671, según el documento—. El embajador de Chile ante la ONU, Milenko Skoknic, explica que la cifra es-

Cifra figura en un documento oficial de las Naciones Unidas y cobra actualidad a la luz de la candidatura de la exmandataria al organismo.

*“El presente estado de las cuotas se publica en esta fecha debido a las persistentes dificultades financieras de las Naciones Unidas”.*

ESTADO DE LAS CUOTAS (DE LOS PAÍSES MIEMBROS) DE LA ONU, AL 28 DE FEBRERO DE 2010.

tá asociada al “costo de mantener las operaciones, las actividades, sus sedes”.

Asimismo, detalla que la cuota respectiva “se discute dentro de la Asamblea General a través de la Quinta Comisión”. En el caso de Chile, Skoknic anota que “le corresponde pagar el 0,38%” del total acordado por los países miembros.

## Misión en Liberia y juicio por crímenes en la ex-Yugoslavia

En ese momento, el resto de la deuda chilena de casi 20 millones de dólares estaba dado por “cuotas fuera del presupuesto regular de Naciones Unidas”.

Por ese concepto, al finalizar el primer mandato de Bachelet, Santiago adeudaba al organi-

mo internacional US\$ 10.361.055.

Este último monto, a su vez, se dividía en tres ítems. Uno de ellos, las misiones de mantenimiento de paz. Por ejemplo, en el caso de la de Liberia, Chile registraba pagos pendientes por US\$ 1.168.230.

Un segundo grupo era el de los tribunales internacionales. Por el juicio de los responsables de violaciones graves del derecho internacional en la ex-Yugoslavia, Chile adeudaba 643.760 dólares.

Un tercer conjunto correspondía a la categoría “otros gastos”.

Allí figuran, entre otros gastos, 829.000 dólares pendientes en relación con el fondo para la renovación de la sede de la ONU en Nueva York.